

Admiten encargos todos los corresponsales de los pueblos.— Precios, según tarifa. Noticias y comunicados a precios convencionales.

LA PRENSA invita a sus anunciantes a presenciar la tirada. Los suplementos se repartirán gratis entre los suscriptores.

NÚMERO DEL DÍA 5 CÉNTIMOS

La Prensa



DIARIO DE LA MANANA

HEMEROTECA P. MUNICIPAL
Santa Cruz de Tenerife

DIRCCION TELEGRAFICA:
PRENSA.—TENERIFE

Se publica todos los días, incluso los domingos. Corresponsales en Tenerife y en todas las islas.
Teléfono número 22.—Servicio permanente día y noche.

PARA ANUNCIOS Y RECLAMOS EN LA ADMINISTRACION No serán devueltos los originales

NÚMERO ATASADO 10 CÉNTIMOS

FUNDADOR Y PROPIETARIO
LEONCIO RODRIGUEZ

SANTA CRUZ DE TENERIFE
Oficinas: Valentín Sanz, núm. 15

Periódico de mayor circulación de la provincia

Información del día

De Londres

Difícil aprovisionamiento de las tropas alemanas

Londres, 25.— Los alemanes luchan desesperadamente por conservar sus posiciones del saliente del Marne.

El problema principal de momento es aprovisionar las tropas que defienden dicho saliente.

Los alemanes tienen que aprovisionar, aproximadamente, unas 35 divisiones, y atender al municionamiento de las mismas, y casi todas las líneas están bajo el fuego de los aliados.

Raid británico

Londres, 25. Se han publicado nuevos detalles del raid británico sobre Tondern.

El capitán Diven, el primer aviador que llegó sobre la población, voló muy bajo para buscar los hangares de zeppelines. Pudo observar un edificio que tomó por un hangar y dejó caer una bomba que causó una explosión formidable.

Es evidente que hizo blanco en un depósito de municiones. Continuando su vuelo vió un hangar y dejó caer las bombas que le quedaban, incendiándolo y destruyendo dos zeppelines.

Las llamas del hangar y del depósito de municiones guiaron a los otros pilotos que lograron la destrucción de otro zeppelin.

El esfuerzo americano

Londres, 25.— El corresponsal del «Times» envía al diario londinense el presupuesto del esfuerzo financiero americano hasta Junio del año próximo.

Para esa fecha, América habrá gastado más de 9 736 millones en los dos primeros años de guerra.

Es decir, que América gasta 400 millones de libras al mes, o sea más de 13 millones al día.

Frente inglés

Londres, 25.— El día 22 avanzamos ligeramente la línea al sur de Merris, Meterer y sur de Hebuterne.

Aumento del fuego de artillería enemiga en las cercanías de Villers Bretonneux y Hinges.

Comunicado francés de Oriente

Después de una serie de luchas desesperadas en Albania, arrojamos a los austriacos de todas las posiciones al sur del río Hotta

Comunicado americano

Al sur del Ourcq continuamos empujando al enemigo en retirada, habiendonos posesionado de Jaulgonne y de los bosques al oeste.

Alemanes y austriacos

Roma.— La prensa alemana, empieza a acusar de incapacidad a los jefes austriacos.

Algunos periódicos esperan que después del último y clamoroso fracaso, el emperador retirará toda su confianza al general Conrad.

Afirman además, que Borevic no ha dado nunca pruebas de capacidad militar, y concluye: «Austria no tiene grandes generales para salvarla y salvarnos a nosotros mismos; es necesario imponerle un Alto Mando alemán»

Estos ásperos comentarios alemanes han suscitado naturalmente la indignación en Austria-Hungría y el «Neues Wiener Tageblatt» hace humildemente observar que el plan de la última ofensiva fué aprobado por el Mando alemán.

La construcción de buques mercantes

Washington.— La Corporación de la flota de reserva ha cons-

truido 223 transportes y otros navios con un tonelaje total de 1 415 022 toneladas, desde que tomó el control del ramo de construcción de buques. 218 buques están actualmente llevando hombres y provisiones al extranjero.

Durante la primera semana de Julio se han entregado 21 buques de madera, con un total de 182 mil 771 toneladas, lo que hace un término medio de 20 451 toneladas diarias, habiéndose acelerado grandemente los trabajos en los cascos de 95 buques botados el 4 de Julio.

El presidente del Comité de construcción naval, ha anunciado que aquél había firmado un contrato para la construcción de 92 transportes de tropas.

Después de la guerra se dedicarán al transporte de pasajeros

Los submarinos

Washington.— Un despacho oficial de Suiza contiene el siguiente comentario de un periódico alemán:

De todas partes llegan noticias cada vez menos satisfactorias relativas a los hundimientos de los submarinos, que son hundidos en mayor número de lo que podemos construir.

La fase submarina de la guerra es de condenar, pues sólo ha contribuido a hacer entrar en acción la formidable intervención americana.

Alemania

En Francia

Nauen, 25 Grupo de ejército del príncipe Ruperto: Bajo la protección fortísima de su artillería, el enemigo atacó por la tarde entre Bucquoy y Hébuterne, siendo rechazado.

Igualmente fracasaron los intentos del adversario desde el oeste de Albert y Maily.

Ejército del Kronprinz

En el campo de batalla entre Soissons y Reims, la actividad de combate alojó ayer considerablemente, verificándose encuentros de infantería, de poca intensidad, únicamente en algunos lugares del terreno entre las líneas de ambos bandos.

Al sur del Ourcq y suroeste de Reims, el adversario emprendió repetidos e intensos ataques parciales que fueron rechazados por contraataques nuestros.

Ejército del duque Alberto

En los Vosgos, destacamentos de infantería bávara hicieron prisioneros en ocasión de penetrar en la línea enemiga, operación que llevaron a cabo con buen éxito.

Península

La fiesta del arma de Caballería

Madrid, 25 22.— Se ha celebrado la fiesta del Patrón del Arma de Caballería con gran animación.

En los cuarteles se han celebrado festejos y banquetes, reinando el mayor entusiasmo.

Por la mañana celebró una misa, a la que asistieron representaciones civiles y militares de distintos Cuerpos.

Exposición

En Zaragoza se ha inaugurado la exposición de agricultura e industrias rurales organizada en aquella capital.

El acto resultó muy solemne.

Villanueva

El presidente del Congreso señor Villanueva ha llegado a Panticosa, donde propónese pasar las vacaciones parlamentarias.

Mitín de Izquierdas

En el teatro Escalante, de Va-

lencia, se ha celebrado un mitin organizado por los elementos de las izquierdas.

Hicieron uso de la palabra en dicho acto los diputados señores Anguiano y Marcelino Domingo.

Estos justificaron la retirada de las izquierdas del Congreso diciendo que éste sólo constituye una ficción de Parlamento.

Afirmaron que la llamada ley de espionaje fué impuesta por un embajador.

Huelga solucionada

Dicen de Barcelona que ha sido solucionada la huelga de Sabadell.

De Santander

Llegaron los reyes e inmediatamente se celebró el acto de la jura del nuevo ministro de Marina, señor Miranda.

Asistió a la ceremonia el presidente del Consejo, señor Maura.

Terminado el acto, salió para Madrid el nuevo ministro.

El señor Maura regresó a Solórzano, donde pasará la temporada veraniega.

¿Ventosa, Embajador?

En los círculos políticos decía-se hoy que el actual Comisario de Abastecimientos, señor Ventosa, será nombrado Embajador de España en París.

Ignórase el fundamento de esta versión.

Denuncia

Atribúyese a una personalidad el propósito de denunciar a los tribunales sensacionalmente las carreras de caballos (textual).

Nombramiento

La Gaceta publica el decreto creando la subsecretaría de Abastecimientos, y nombrando para desempeñarla al señor Montes Jovellar.

Accidente

Dicen de Barcelona que en la calle de Pelayo hubo un choque de tranvías, resultando numerosos heridos.

Últimas noticias

COMUNICADO FRANCÉS DE LAS DOCE DE LA NOCHE

París, 25 (12 n).— En el frente del Ourcq se han desarrollado hoy los combates con el mismo éxito que los días precedentes.

Al norte del río hemos ocupado Chulchy-la-Ville.

Al sur, las tropas franco-americanas han realizado un avance que alcanza tres kilómetros en ciertos puntos, a pesar de la muy viva resistencia de los alemanes, especialmente en la región de Dormans

Al sudeste de Armentieres los franceses han tomado la cota 141 y franquearon el arroyo de Nanteuil.

Más al sur los franceses han tomado la aldea de Coincy y la mayor parte del bosque de la Tourneille y progresado largamente en la selva de Fére, hasta la altura de la línea general Gouvardes-le-Charmel.

El avance de los franceses ha proseguido igualmente en buenas condiciones en la selva de Ris y al norte de Dormans.

Al suroeste de Reims, los alemanes, después de violentos ataques contra las posiciones francesas entre Vrigny y Sainte Euphrase, lograron poner pie en la cota 240.

Las tropas francesas han reconquistado poco después dicha altura, haciendo un centenar de prisioneros.

Intervención del Japón y China

Tokio.— Los gobiernos del Japón y China han decidido intervenir en Siberia.

Submarino hundido

Londres.— Un submarino alemán atacó al trasatlántico «Justicia», el cual cañoneó a su agresor, hundiéndole.

La tripulación del submarino pudo salvarse, rindiéndose sin resistencia a los tripulantes del «Justicia».

Incautación de comunicaciones

Nueva York.— El próximo miércoles, por decreto del presidente Wilson, se incautará el gobierno norteamericano de todas las líneas telegráficas y telefónicas existentes en la nación.

De esta medida quedarán exceptuadas únicamente las estaciones de telegrafía sin hilos y los cables submarinos

La gripe en el frente

Ginebra.— La epidemia de gripe existente en Alemania se ha propagado a las tropas que luchan en el frente.

Especialmente en los cuarteles y concentraciones de tropas alemanas en el frente británico, se han registrado numerosos casos de la enfermedad referida.

Contra Austria

Roma.— En las poblaciones de Albania, ocupadas últimamente por franceses e ingleses, se han presentado numerosos voluntarios para pelear contra Austria.

Comentarios de la guerra

La esfinge rusa

Con el título que encabeza estas líneas hace resaltar «The Observer» el inmenso peligro, cuya gravedad es incalculable, que representaría para los aliados y la causa que defienden, el hecho de que Rusia, con sus vastos territorios y su inmensa población, cayera bajo el dominio alemán.

«No nos engañemos— escribe— que la verdadera clave del porvenir del mundo está envuelta en el misterio ruso.

El problema está en que si Alemania llegara a dominar permanentemente en Rusia, el enemigo podría prolongar la guerra indefinidamente, quizá en contra toda la inmensa potencia de América.

El problema, repetimos, es grave; y necesita ser resuelto inmediatamente por los aliados.

El último discurso de Kuehlmann, no deja lugar a la más pequeña duda sobre las intenciones de Alemania.

El ex secretario de Estado quiere aparecer modesto en sus proposiciones, pero su discurso no es más que un verdadero acto de «camouflage». El engaño es evidente. En realidad sus proposiciones sugieren el triunfo alemán en su forma más monstruosa.

Kuehlmann invita a Francia a confesar su fracaso y a renunciar a Alsacia y Lorena. Invita a los aliados a reconocer en la Europa central y en oriente la ascendencia pangermánica que está fundada sobre la dominación de toda la raza eslava y otras razas que son los aliados naturales de las libertades occidentales.

Después, como Rusia, siguiendo su teoría, fué responsable de la guerra y ha pagado su culpa, invita a los aliados a abandonarla. Pero sugiere el señor de Kuehlmann— dice Cavia que está mal escribir «von», cuando se puede traducir por «de»— que si los aliados rehusan, que tiene a los bolsheviks en el bolsillo.

No lo dude el lector un segundo; los imperios centrales removerán el cielo y la tierra para apoderarse de Rusia, para movilizar su poder humano y utilizar sus materias primas en contra de los aliados, en todo lo que sea necesario, y prolongar la guerra indefinidamente.

La solución del problema ruso es vital para los aliados, y es absolutamente necesario que convengan entre sí con toda urgencia una política clara y definida.

Las advertencias de Kerensky ante el congreso obrero de Londres deben meditar profundamente. Dijo lo que es una verdad probada e indiscutible: que el gobierno bolshevik es el zarismo al revés. Es el despotismo despiadado de una minoría armada. Ha suprimido la libertad a derecha e izquierda. Lo ha destruido todo; y, declara Kerensky, «la vanguardia del militarismo alemán triunfante».

Pero, a pesar de todo, Rusia resurgirá, y se colocará de nuevo al lado de los aliados.

Rusia, estamos firmemente convencidos, no ha dicho la última palabra. En el ex imperio de los zares, existen grandes fuerzas de rusos patriotas que sólo esperan dirección, aprovisionamiento y armas. Alexeief y Korniloff viven todavía. La trágica disensión entre Kerensky y Korniloff que motivó la caída de ambos, debe

servir de ejemplo. Hoy, Rusia sólo puede ser redimida por la unión y fraternidad de todos los rusos.

Y todo lo que hayan hecho los bolsheviks— dice «The Observer»— debe olvidarse si lucharan por el resurgimiento de la libertad y grandeza de Rusia.

Si; debe olvidarse todo, incluso que Kerensky libertó a Trotzky de la prisión.

K.

El suceso de ayer

Una joven, desdefeada por su amante, se suicida

Un nuevo episodio dramático, motivado por contrariedades amorosas, se registró ayer en esta capital.

La protagonista ha sido una joven sirvienta, de 18 años de edad, llamada María Hernández.

Según los informes que hemos adquirido, esta joven sostenía relaciones amorosas con un individuo, que parece la había dado palabra de casamiento.

Cuando mayores eran las esperanzas y las ilusiones de María, interpuso en el camino de su felicidad otra mujer, que se convirtió en su más enconada rival.

Desde tal momento, comenzó para ella un verdadero «vía crucis». Su contrariente la perseguía, la injuriaba y hasta la maltrataba algunas veces. Luchaba además con la oposición de su familia, que no quería que la joven se casase con el individuo en cuestión, entradada sin duda de que éste hacía vida con la otra mujer y no habría de ser un matrimonio feliz.

El martes por la tarde, María Hernández abandonó la casa donde servía, que es la de nuestro amigo don José Cabrera Iglesias, y no se volvió a tener noticias de ella, hasta el miércoles por la tarde, en que fué vista por unos transeúntes en el barranco de Santos, en compañía de su novio.

Ayer, a las 10 de la mañana, la vió también un hombre en los alrededores del estanque de la finca del señor Díaz Jiménez, y supuso aquél que iría a visitar a sus antiguos dueños, pues allí estuvo sirviendo durante tres años.

Por la tarde, a eso de las dos, unos trabajadores que pasaban por las inmediaciones del estanque, vieron que sobre el muro de éste se hallaban unos zapatos de mujer, lo cual les produjo la natural extrañeza. Alongáronse entonces al estanque, y se encontraron flotando en el agua un cadáver, que resultó ser el de María Hernández.

Inmediatamente se dió aviso al Juzgado, constituyéndose en el lugar del suceso el digno juez de instrucción, señor Márquez Caballero, acompañado del médico forense y del actuario señor Fernand.

El cadáver fué trasladado al depósito del Cementerio, donde hoy se le practicará la autopsia.

La infortunada María Hernández era natural del pueblo del Rosario, donde residen sus padres, y según todos los informes, su conducta era irreprochable.

D. E. P. la desdichada moza.

Ecós de sociedad

Ha marchado para La Laguna, con su señora esposa e hijos, el comerciante don José Ruiz de Artea.

— Ha dado a luz una niña la señora esposa del joven médico de Sanidad, don Eugenio Pastor.

— De Las Palmas ha llegado don Juan Fernández Oliva.

— Se encuentra enfermo nuestro amigo don Virgilio Ghirlanda.

— Para La Laguna, donde pasará los meses de verano, ha marchado con su familia don Coriolaro Martí.

— Se encuentra mejorada de la segunda operación que le practicó el reputado doctor Costa en su clínica, la distinguida señora doña Eloísa del Hoyo.

— Se halla restablecido de su enfermedad, nuestro joven amigo don Daniel Fernández del Castillo.

— Guardan cama, a consecuencia de una afección gripal, las bellas señoritas Mercedes, Juanita, y Fernanda Rodríguez Torres.

BAR DEL PARQUE.— Este delicioso sitio se ve muy concurrido todas las noches desde las ocho, por los excelentes y variados mantecados que sirve, y la rica granizada de limón natural.

Mantecados, 0'50.

Granizada, 0'30.

Las luchas de ayer

Justo Mesa se revela

La falta absoluta de organización, de una parte, y de otra las intemperancias de ciertos elementos del público y la mala fe de algunos luchadores, han sido causa de que las luchas de ayer aburrieran de lo lindo al «respetable» y motivaran incensantes protestas que tanto los jueces como los atletas escuchaban en medio de la mayor indiferencia.

No son esos ciertamente los procedimientos más adecuados para entronizar el deporte regional, haciendo de él un espectáculo interesante y culto. Por ese camino se pierde todo lo que se ha ganado y se está a punto de que la lucha canaria, como tal espectáculo, desaparezca por completo.

No obstante lo que aburrió y pesó la fiesta en el ánimo de los espectadores, se registraron algunas proezas estupendas que bien merecen ser consignadas.

Justo Mesa, el poderoso atleta de Gran Canaria, se reveló ayer como un luchador temible. Su complejión recia, su estatura extraordinaria y el avasallador poder de sus brazos, hacen de él un pugilista único, activo y acometedor como ninguno, y cuyos violentísimos ataques serán siempre una garantía para el partido en que figure.

Ayer cúpole el alto honor de derribar a lo más granado de Tenerife, entre lo que se hallaba otro gran luchador indiscutible: el maestro Andrés Rosas.

Las hazañas de Mesa fueron la nota culminante de la tarde, siendo premiado con una lluvia de aplausos y de pesetas.

De Tenerife se distinguieron «Angelito», el «Chiflado» y Liborio Pérez, que fueron también aplaudidísimos por el público.

El resultado de la lucha corrida fué el siguiente:

1 y 2.—Tenerife: Manuel Sosa y Agustín Gómez, venciendo éste último por una cadera. Sale a vengar el caído Angel Albertos, y es igualmente derribado por una cogida de muslo montando en cadera.

3 y 4.—Canaria: Vence José Sosa a Gómez y a «Paparacha» por palmas para atrás.

5 y 6.—Tenerife: Pepe Caridad, un luchador de gran poder, derriba a Sosa por cogida de muslo y a Felipe Monzón, por una excelente defensa de levantada.

7 y 8.—Canaria: Cae Caridad, víctima de una gran contraburra de Juan Cabrera, y «Peñita» a consecuencia de un cango monumental del notable luchador canario.

9, 10 y 11.—Tenerife: El «Chiflado» abre el libro de su repertorio y derriba a Cabrera por cogida de muslo montando en cadera; a Fernando Monzón, por sacada y remolino (una de las mejores luchas de la tarde), y a Fernando Monzón, mano al muslo.

12 y 13.—Canaria: Joaquín Vera, otro luchador notable y de grandes disposiciones, vence al «Chiflado» y a Miguel González, cogiendo el muslo.

14.—Tenerife: Por levantada de muslo vence el Zurdo a Joaquín Vera. Por cierto que Leonardo se portó ayer como un honorable pugilista, pero el público que, cuando se trata de este temible luchador, se empeña en ver mosquitos en el horizonte, lo tomó con él y a poco le hace pasar un mal rato.

15, 16, 17, 18, 19 y 20.—Canaria: Justo Mesa, el héroe de la tarde empezó por vencer al «Zurdo» con una magistral virada de cango; a Peraza, por cadera y contragarrabato, y a «Alvarote», Mariano Cabrera, el «Merlo» y Andrés Rosas, por palmas para atrás. El héroe es entonces ovacionado y se retira triunfante del terrero.

21, 22 y 23.—Tenerife: Tres preciosas luchas que corresponden al inimitable Angelito, el cual derriba, tras varias artísticas acometidas y sorpresas, a Saturno, por cogida de muslo; a Vicente Martín, por palmas para atrás, y a Basilio Rodríguez, con una maravillosa contra de la chascona.

24.—Canaria: Alejo Rodríguez consigue eliminar a Angelito, que cae víctima de una palmada. El prodigioso maestro, como un gladiador de los tiempos clásicos, cae seguro de su victoria. Alejo, que, según dice, no se encuentra bien, abandona también el terrero.

25 y 26.—Tenerife: Liborio Pérez vence a Tomás González y a Juan González, por dos caderas formidables, que le valen una entusiasta ovación.

Y terminada aquí la lucha corri-

da, resultó un empate de 13 luchas a favor de cada partido.

Desafíos solo hubo dos: Peñita con Saturno y Caridad con Juan Cabrera. Peñita dió seguidas sus tres luchas y Caridad las completó cuando tenía dos su contrincante. Y... nada más digno de nota, a excepción de los discursos con que ayer contribuyeron a la desanimación general algunos de nuestros «técnicos» más distinguidos.

Mañana, festividad de San Cristóbal, se celebrará en el Teatro Viana de La Laguna, la tercera lucha de la temporada, entre el partido tinerfeño y el de Las Palmas.

Entre los aficionados de la vecina ciudad reina gran entusiasmo.

El 25 de Julio

Con motivo de la festividad de Santiago, patrón de España y compadrón de Santa Cruz de Tenerife, hubo ayer salvos y gala en los diversos cuerpos militares que guarnecen la ciudad.

A las 10 de la mañana se organizó la procesión cívica, presidida por el Ayuntamiento, con maceros, y el gobernador civil, señor Santos Beay. Además del alcalde, señor Mandillo, asistieron los concejales señores Rumeu, Lecuona y Hardisson, García Lanjarán, Arroyo y González de Chávez, Ramirez Filipes, Sansón, Vandewalle, Lecuona Díaz, Benítez, Silito y Sicilia, y el secretario interino don José Crosa.

El pendón de la ciudad lo llevaba el síndico señor Cabrera Felipe. Asistieron las bandas municipal y del Regimiento de Infantería.

Un piquete, al mando del capitán don Esteban Arriaga, dió escolta al pendón y le rindió los honores de infante que le corresponden.

También asistió en formación la guardia del Municipio.

Una vez en la iglesia de la Concepción dió principio la solemne función religiosa, a la que acudió numeroso y distinguido público.

Ocupó la sagrada cátedra el vicario capitular, doctor D. Santiago Beyro y Martín, que pronunció un elocuente discurso enalteciendo las glorias y virtudes tinerfeñas.

El ilustre sacerdote fué luego muy felicitado por su notable oración.

A las doce regresó la comitiva al palacio municipal, donde quedó disuelta.

La repoblación forestal

Parece que este problema de la repoblación forestal, del que ya nos hemos preferentemente ocupado, comienza a interesar también en la Corte. Días atrás se reunieron en una de las secciones del Congreso unos catorce diputados de diferentes agrupaciones políticas, cuyos distritos se encuentran interesados en el proyecto.

Después de cambiar impresiones acerca del dictamen aprobado en el Senado y convenir que en el mismo aparecen perjudicados y desatendidos muchos de los intereses de las regiones que representan, acordaron que el proyecto se discuta con el detenimiento necesario, para que puedan ser oídos todos los intereses del país.

Horas después y con asistencia del señor Cambó, se reunió la Comisión de Fomento encargada del estudio del proyecto de ley sobre repoblación forestal.

En la reunión se expusieron los diferentes criterios que con anterioridad se habían expresado sobre el proyecto en la reunión que anteriormente habían celebrado varios diputados.

El ministro de Fomento se mostró transigente con algunas de las observaciones que se le hicieron, dando al efecto su conformidad a la aceptación de una enmienda respetando los derechos creados y adquiridos por virtud de contratos privados que se demuestre que estaban concertados con anterioridad a la presentación de este proyecto, siempre que los referidos contratos sean elevados a escritura pública en un plazo de quince días siguientes al de la promulgación de esta ley.

MAIZ EN RAMA, se vende en la Costa, finca de don Isidro Guimerá.

CRONICITA CALLEJERA

NO HAY DERECHO

No todo el mundo tiene derecho a opinar. Es este un lujo que sólo pueden permitirse aquellos que primero han sabido pensar, y pensar acertadamente.

Si el derecho de opinión (con respecto a arte, pongamos por caso) fuera patrimonio de todos, por igual, el griterío verdulerío de la legión de los ineptos acabaría por ahogar el esfuerzo altivo y fecundo de aquellos que, amparados en la lógica irrefutable del buen gusto, dician con sus pareceres una sentencia que no admite censura ni apelación. Pero no llegan, por fortuna, a tal monstruosidad; no pueden, fracasan y mueren en el camino.

Si no, Xiuh-tecutli nos valga; Xiuh-tecutli el mejicano, el soberbio, el que cedió el calor de sus llamas para fecundar la magnífica florescencia de los poetas de América y calcar los páldos intelectos de tantos como allí existen y de allí vienen, dignos de una piadosa cremación. Aquí habría de llegar el mito glorioso, dios del fuego, para abrasar a los anémicos rimadores y fecundar los gérmenes cerebrales de los que hasta el presente no han logrado comprender la señal.

Es preciso emprender la chamusquina de esos que, siendo ingeniosos y sensitivos, hacen el sacrificio de su sentimiento y su ingenuidad para erigirse en críticos cruentos y razonados. Hay que castigar, a toda costa, esa emponzoñada vanidad que cosquilla inquietamente en los espíritus pequeños.

¿No habéis visto cómo ante la faena de un torero, ante el desempeño de una obra o ante el canto de cánticos en misa mayor, nadie renuncia a emitir su opinión campanuda y morrocotuda? Y es que todos tienen o pretenden tener su opinión «personísima», adquirida las más veces bajo influencias de otros, pero que la defienden y quieren a la fuerza entronizar ante los demás, sonriéndose despectivamente a la oposición más ligera.

Bajo el triunfo gallardo del arte, esos flageladores inconscientes se aglomeran en monión, como una masa preta de esclavos besando el ara... Pero de esclavos a veces rebeldes por instinto—no con la noble y brava rebeldía de Espartaco, sino con esa otra llena de envidia y de miedo—, que se defienden acorralados mostrando la crispación de los puños y la mueca perversa de los labios por donde asoman los dientes carnívoros y amarillos, dispuestos a desgarrarlo todo.

Hay un germen malsano que amenaza un inminente desquiciamiento para el arte en esa masa anónima y sin cultura. Aun admitiendo que les que de la sensibilidad brutalmente dormida entre los repliegues de sombra de sus espíritus y dispuesta a despertar al resorte mágico de un halago conmovedor, no es tolerable ni honradamente admisible que opinen.

Los espíritus sin otro bagaje que el instinto, deben limitarse a expresar su manera de sentir; nunca su modo de pensar, su opinión crítica con respecto a los demás y a sus obras. El que así lo hace se convierte en un grotesco suicida. Mata su ingenuidad sensible, su único tesoro, para dar lugar a apreciaciones absurdas nacidas en el fondo de su propia inconsciencia. Debiera guardar sus pensamientos; no debiera pensar si no sabe hacerlo.

El privilegio de opinar debe estar vedado a los hombres sencillos, sin doble fondo o nada en el fondo. Así lograrían un gran bien para sí mismos y un descanso para los demás.

Esa opinión de todos, vana, atrevida y caprichosa, ya hubo de condenarla Benavente en una frase: «Tiene nombre de mujer... y por algo se llama pública».

TARASCÓN.

Espectáculos

PARQUE RECREATIVO

Esta noche habrá sección extraordinaria, a las nueve y media, tomando parte en ella el «Cuarteto Teruel», que ha sido contratado por tres días más, y «Las Africanitas».

En el cine habrá la novedad del estreno de la película en cuatro partes, «La hija del almirante», que hay deseo de conocer.

NECROLOGIA

En Cádiz falleció en la madrugada del miércoles último, nuestra distinguida paisana, la señora doña Carmen Castro, viuda de Torrecilla.

La finada había embarcado para la Península, en compañía de sus hijos, el 22 del actual, en el vapor «Reina Victoria», con objeto de establecer su residencia en Madrid, donde proponíase consultar a un especialista sobre la enfermedad que desde hace tiempo la aquejaba.

Barcebadado su padecimiento durante el viaje, falleció en Cádiz en la madrugada del mismo día en que desembarcó en aquella capital.

La muerte de la señora viuda de Torrecilla ha sido muy sentida en nuestra sociedad, donde contaba con grandes simpatías por su bondadoso carácter.

A sus hijos y demás familiares expresamos nuestra sentida condolencia por tan irreparable pérdida.

Gobierno civil

De quintas

El ministro de la Gobernación ha dirigido al Gobernador civil de esta provincia el siguiente telegrama:

«Contesto telegrama V. S. del 20, significándole que Ayuntamientos han de efectuar ingreso en caja primero Agosto, según exige artículo 193 ley reclutamiento, sin que pueda ser obstáculo ampliación plazo señalado por R. O. telegráfica 19 Junio último, debiendo tener presente la de 25 Mayo 1904. Gaceta del 27, y procurar clasificaciones sin esperar 31 Julio».

El personal de Hacienda

En el ministerio de Hacienda se ha facilitado a la Prensa la siguiente nota: «Siguen recibíendose en este ministerio protestas de adhesión, de orden y de disciplina del personal y felicitación al Gobierno por el proyecto de reorganizaciones».

En uno o en otro sentido han telegrafiado al ministro los delegados de todo el personal de Teruel, Murcia, Zamora, Gerona, Huelva, Bilbao, Guadalajara, Orense, Huesca, Cádiz, Barcelona y Tarragona.

También se han recibido adhesiones de varios funcionarios de Aduanas y de las inspecciones de Correos, de Sanidad y estaciones sanitarias».

Los billetes y el metálico

El último Real decreto que autoriza la circulación de billetes del Banco de España, fija el límite en tres mil millones de pesetas.

La circulación actual se aproxima a los 2.976 millones, y queda, por tanto, un margen de 24 millones para llegar al límite señalado.

A fin de no exceder de este límite, el Banco de España ha restringido la circulación fiduciaria, y a este efecto no entrega en los pagos sino una parte en billetes y la otra parte en plata, según las necesidades que se presentan diariamente.

Se ha entregado aproximadamente la mitad en metálico y la otra mitad en billes de cincuenta y cien pesetas.

Los de 25 pesetas apenas se utilizan ahora para los pagos a particulares y sociedades.

El Consejo de administración ha tomado el acuerdo de no admitir oro y sólo se toman monedas francesas de dicho metal de 20 y 10 francos, porque, según un convenio hispano-francés del año 1884, que firmó don Venancio González, se establece la obligación recíproca de aceptar estas monedas francesas y de recibir las de 20 y 10 pesetas.

Los banqueros, los agentes de Bolsa y otras corporaciones y entidades han protestado de que, en el Banco se les entregue una cantidad tan excesiva de plata, para cuya conducción necesitan medios distintos de los normales.

Así está la cuestión, que habrá de resolverse si la circulación de billetes tiende a subir.

cape para ir a reunirse con la suya. Pueden decirme y hasta ordenarme que no piense más en usted, yo no podré obedecerles. Será imposible que traten de variar los sentimientos de mi corazón; no podrán impedirme que le ame siempre. Recuerdo lo que tantas veces me ha dicho usted, lo cual me repito yo a mi vez: «Ocurra lo que ocurriere, Eugenio, nada podrá separarnos». Mi alma le pertenece enteramente. Yo no he dudado jamás de su amor, no dude usted del mío.

«No sé si hago bien en escribirle; tal vez hago mal; pero, al tomar la pluma, no he consultado más que con mis sentimientos».

«Eugenio, a través de mis lágrimas, siempre veo en el cielo una estrella que se llama Esperanza».

«Su prometida, »EMELINA»

Sociedad de Teléfonos

Santa Cruz de Tenerife

En cumplimiento de lo prevenido en el artículo 15 de los Estatutos sociales, se cita a los señores accionistas para celebrar Junta general ordinaria, la cual tendrá efecto el miércoles próximo, 31 del corriente, a las 4 de la tarde, en el local social, calle de San José número 6, con objeto de examinar y aprobar, si procede, las cuentas del año, y tratar de los asuntos que deseen los señores accionistas.

Santa Cruz de Tenerife, 24 de Julio de 1918.—El secretario contador, F. G. Renshaw.

Venta de fincas

Para cumplir las disposiciones de la finada doña Trinidad Saavedra y Peraza, se venden las siguientes fincas situadas en el término municipal de La Laguna.

1.ª La finca en Geneto, donde dicen «Pajarito», de 6 y media fanegadas.

2.ª La finca de «Las Horneras», de 7 fanegadas, 4 almudes.

3.ª Otra finca situada en el Valle de Colín, de 19 fanegadas.

4.ª La finca camino de San Miguel y Llano de la Clavelina, de 6 fanegadas.

Las cuatro fincas son todas a pan llevar, con árboles frutales y viñas y tienen casa para mediano.

Para informes dirigirse a La Laguna, calle del Remojó, número 17, donde se reciben las proposiciones hasta el día 3 de Agosto próximo.

Círculo de Amistad XII de Enero

Por orden del señor Presidente accidental, tengo el honor de convocar a los señores socios de número de este Casino, para la sesión extraordinaria que la Junta General celebrará el próximo lunes 29 del corriente, a las nueve y media.

ORDEN DEL DIA

Dar cuenta de las renuncias presentadas por el señor Presidente, primero y segundo vice Presidentes, Tesorero, Contador, Secretario y cinco Vocales de los que componen la Junta Directiva y tres miembros de la Comisión de Presupuestos. Manifestación de los señores que aún quedan en sus puestos de que también presentan su dimisión para dejar a la General que haga la elección de la Junta Directiva en pleno con entera libertad.

Santa Cruz de Tenerife 22 de Julio de 1918.—El vice-Secretario, José Montelongo.—V.º B.º El Presidente accidental, Diego Moreno y Miranda.

Una gracia «cañí»

En Sevilla también los hay «patosos»

Sevilla.—Un cantador flamenco conocido por el «Negri» se embarcó en una lancha, en compañía de otro individuo amigo suyo y casi su escudero. Al pasar por junto al puerto comenzaron a burlarse de un lechero llamado Francisco Tello, obligándole a saltar a la base de unos pilares, donde quisieron dejarlo.

Francisco se opuso a la burla, y «Negri» y su compañero le arrojaron al río, impidiendo que subiera a la embarcación y empujándole hacia el fondo.

Un muchacho de Triana que presenciaba la salvajada tomó otra lancha y recogió a Tello, llevándole a tierra.

El infeliz Tello, que presentaba síntomas de asfixia, fué curado en la Casa de Socorro.

«Negri» y su acompañante han huido, pero les busca la Policía, y seguramente pagará cara la broma de mala sangre que han querido llevar a trágico fin con el joven lechero.

CERVEZA negra inglesa de Guinness, detallan los señores Caulfield & Sons y en el comercio de ultramarinos de don Domingo Bencomo, calle Inelido Seris, 67.

Anuncios preferentes

COMERCIALES

SALVADOR ROCA, participa al público que se ha trasladado a la calle Consolación, 3, donde encontrará los afamados vinos, marca «Las mil pesetas», granos y artículos del país, y la acreditada Tostadora mecánica, que tuesta 140 kilos por hora. Despacho de café (a los expendedores se le hará una rebaja llevándolo en gran cantidad).—Se admiten 4 huéspedes sólo para comer, pagando adelantado.—Puerta Caneco número 3.

TALABARTERIA La mayor perfección en arneses, sillas y cuanto concierne a este arte, la encontrará el público en el taller de Francisco Cañas, quien tuvo a su cargo durante 10 años el del inteligente maestro D. Isidro Alvarez.—Informes: Francisco Casañas, Guía de Tenerife.

CASIMIRE de lana para caballeros.—En la casa de Andrés Lombert Rodríguez, se acaba de recibir, procedente de Inglaterra, un extenso y variado surtido, a precios económicos.

MOTORES de petróleo desde dos hasta doce caballos de fuerza. Bombas de varias clases desde dos hasta doce litros por segundo de rendimiento, tuberías, correas y accesorios, tengo en almacén para entregar inmediatamente.—V. de Casillas, Buenos Aires 22. Las Palmas.

¡ATENCIÓN!—Se limpian, lavan y planchan trajes de caballero y toda clase de ropa exterior. Especialidad en lavados en seco, por el cual los trajes no se destiñen ni pierden su forma. También se cambia el color a toda clase de ropa y sombreros.—Precios económicos.—Pérez Galdós (antes San Lorenzo), número 22. Teléfono número 462.

«LA ESTRELLA»—Gran variedad de calzado últimas novedades y un inmenso surtido en sandalias. Precios muy económicos.—Candelaria 33.

CASAS DE ALQUILER

SE ALQUILA una casa de reciente construcción, con todos los adelantos modernos, en la calle de la Marina, de esta capital, número 101, con magníficas vistas a la bahía.—Darán razón en la misma

SE ALQUILA una hermosa casa de dos pisos con jardín y todas las comodidades modernas.—Calle Galcerán número 9

SE ALQUILA en La Laguna la parte alta de la casa calle del Pino número 63.—Informarán: Juan de Vera, 53. Laguna.

SE ALQUILA el primer piso de la casa calle de San Felipe Nery número 34, esquina. Tiene agua, luz eléctrica e instalación de gas. Reune condiciones de salubridad e higiene y apreciables comodidades para una corta familia.—Darán razón en la misma casa.

SE ALQUILAN habitaciones en casa de familia, independientes.—Informarán en esta imprenta.

SE ALQUILA una buena casa moderna con magníficas vistas del puerto, situada en la calle de la Marina número 103, esquina a la del Salto.—Darán razón don Vicente Díaz-Llanos, Marina 49, capital.

SE ALQUILA el piso principal de la casa calle de Bernabé Rodríguez número 11, cerca del barrio de los Hetales.—Informarán en la misma, de 12 a 6 de la tarde.

SE ALQUILAN las casas calles de Puerta Caneco, 13, Flores, 6 y Particular 2.ª, 16. Ambas tienen instalación eléctrica y de gas.—Informarán: Callao de Lima número 1.

SE ALQUILA en La Laguna una casa de planta baja, situada en la calle del Ciprés (barrio de San Juan), para la temporada de verano. Tiene agua a presión. Precio módico. Darán razón en la misma.

SE ALQUILA una espaciosa casa en la Higuera con 3 dormitorios, sala, comedor, cocina, retrete, patio y agua.—Informará Avelino González, Santa Rosalía 41.

SE ALQUILAN las accesorias de la casa número 11 de la calle de Bethencourt Alfonso antes San José, propias para escritorio y almacenes.—Darán razón en la casa número 1 de la calle de San Juan Bautista.

SE ALQUILAN dos casas situadas en la costa de esta capital, una de ellas con jardín e instalación eléctrica.—Darán razón: Callao de Lima, 1.

PARA VERANEAR, se alquila una casa en La Laguna. Informarán en la misma ciudad, calle de Chaves, número 16.

SE ALQUILA la casa calle Igualdad número 31. Informarán: Viera y Clavijo, 48.

FINCAS RUSTICAS

SE ARRIENDA una finca con dos cascos donde dicen «El Perú».—En la calle Candelaria, 19, darán razón.

SE VENDEN en esta capital unas huertas con casa, aljibe y dos estanques, situadas en la terminación del Camino de los Coches, donde dicen «Marsifuelas», y dos acciones de Tahodio.—Darán razón en La Laguna, San Antonio, 8.

SE VENDE un trozo de tierra en Tacoronte, donde llaman Las Toseas, lindando por el Naciente con la finca de don José Madan. Dará razón don Nicolás Serpa, en el Centro de Telégrafos de esta capital.

SE VENDE UNA FINCA en las inmediaciones de esta capital, que tiene aproximadamente 16 fanegadas, con parte tabajada y el resto laborable, casa, dos estanques, aljibe, establo, y diez acciones de Tahodio. También se vende una vaca mestiza, recién parida. Informarán en el establecimiento «El Guanche».

SE VENDEN solares en la finca denominada «El Charcón», jurisdicción de la Cuesta, en Santa Cruz, y una finca llamada «Llano de Antón Martín» en el Tanque, la que se vende en trozos.—Darán razón en la Orotava, Plaza del Teatro número 3.

FINCA—Se vende una en las inmediaciones de esta capital, de cinco y media fanegadas laborables y 2 y media de pastos, con dos buenas casas, dos estanques, aljibe, establos y tres acciones de agua de Aguirre.—Informará don José Sierra, Pabellones Militares.

SOLAR—Se vende uno en la calle de San Lucas, situado entre la casa número 58 y la Cruz Roja.—Darán razón: Alfonso XIII número 30.

COMPRAS

LEA USTED ESTO QUE LE INTERESA—No tire usted nada que todo vale dinero. ¿Tiene usted hierro, cobre, metal, zinc, plomo, estaño u otro artículo por el estilo que ora no tiene valor? ¿Si? Pues sea mucho o poco llévelo usted sin perder tiempo a la casa de Paco el del helado, Noria 20, que se lo compra a mejor precio que cualquier otro comprador.

SE COMPRA semilla de fátorgo limpia. Manuel Cruz, San José, 8. Santa Cruz de Tenerife.

¡ATENCIÓN!—Se compran puertas, ventanas y vidrieras usadas. Dirigirse a Noria, 31.

MUEBLES DE OCASION—Se compran, pagando altos precios.—Castillo 51.—Almoneda.

PROPIO PARA REGALOS DE NOVIADA Y DE BODA—Trabajos en joyería moderna, especialidad en pendientes calibrados y toda clase de monturas en platino y oro de 18 kilates para piedras preciosas. Grabados y enlaces para carteras. Se compran perlas y brillantes sueltos. «La Estrella», Clavel 14, frente a la Cooperativa.

VENTAS

COCHE VICTORIA se vende uno con dos arneses en la calle de Jesús Nazareno número 5.

¡ATENCIÓN!—Se vende pescado jareado a precio económico, gofio superior de la costa, artículos del país.—Inelido Seris, 50 (frente al chorro de Santo Domingo).

INDUSTRIALES.—¡Atención! En la fábrica de chocolates «El Teide», Orotava, se vende un motor a gas pobre, fuerza 10-13 H P, con muy poco uso, garantizando que diez horas de trabajo no hace de gasto en combustible más de cinco pesetas.

Para precio y demás informes dirigirse a su dueño, Antonio G. de Armas, en la misma fábrica.

BUEN NEGOCIO.—Por tener que hacer viaje para la Isla de Cuba, se vende un amplio y acreditado Hotel-Restaurant, con buena clientela y situado en lo más céntrico de esta capital.—Para informes: dirigirse a la calle de San Pedro Alcántara núm. 6.

SE VENDE un juego de sala o gabinete, en nogal, tapizado y casi nuevo.—En Santo Domingo número 4, darán razón de dónde se encuentra.

CAJAS de cartón, vacías, se venden en el almacén de Alberto Camacho, Alfonso XIII, 32.

Se venden pajas de alfalfa seca, el mejor alimento para el ganado de leche, alfalfa verde, pajas de paja de cebada para cohechos y empaquetadas y leche de vaca a todas horas.—Dirigirse a la calle de Jesús María (junto a los almacenes de Orive), detrás de la Capitanía General.

EL HIJO

(Continuación de DOS MADRES)

FOR

E. RICHEBOURG

brada expresión.

Abrióse la puerta y entró Eugenio. El semblante del joven revelaba un dolor profundo. Llevaba en una de sus manos una carta abierta. Aproximóse lentamente al marqués y, sin pronunciar una palabra, le entregó el papel.

El marqués leyó lo que sigue: «Eugenio: Mañana temprano

salimos de París para ir yo no sé dónde. No he tenido valor para preguntar a dónde quieren conducirme. ¿Qué es lo que pasa? Lo ignoro. Lo único que sé, es que estoy loca de dolor.

«Me han dicho que nuestro enlace es imposible, que no debo pensar más en usted. ¡No pensar más en usted! Sería preciso entonces defener los latidos de mi corazón... He llorado mucho, todavía lloro. He preguntado a mi madre y a mi tío por qué me desgranan el alma y destruyen mi felicidad; nada me han respondido, nada sé.

«No puedo dudar del cariño que me tienen, ciertamente no quieren mi desgracia; y, sin embargo, ellos son los que me hacen sufrir.

«Nos separan, Eugenio; pero, por lejos que me lleven, no podrán impedir que mi alma se es-

—¡Noble criatura!—murmuró el marqués.

—Ya lo ve usted, padre mío—dijo tristemente Eugenio.—Debo renunciar a ella. Mis presentimientos no me había engañado. Pero nada puedo hacer por ella, ni siquiera consolarla, puesto que no debo verla más; nos han separado para siempre.

El marqués tomó una de las manos del joven, y le dijo con tono afectuoso:

—¿Y esa estrella que Emelina llama Esperanza?

Eugenio movió la cabeza.

—No brilla para mí—dijo con voz angustiada;—nada puedo esperar; los señores de Valcourt no me encuentran ya digno de Emelina.

—Eugenio, olvidas que eres hijo del marqués de Coulange.

—No, padre mío; pero el almirante De Sistene, no piensa co-

mo usted; él no ve en mí sino el hijo de una desgraciada, entrado en esta casa por una puerta falsa...

—¡Oh, si fuese eso!...

—¿Qué?

—El almirante no tendría un átomo de nobleza.

—Yo le juzgo de otra manera, papá; no le creo menos noble porque tenga ciertos escrúpulos fáciles de comprender.

—No, no—objetó el marqués.—Hay otra cosa.